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lia traída de aguas 

La inagDa Asamblea de ayer en Pozo Estrecho 
Los vivísimos deseos que Cartage

na y su campo, sienten, para que a la 
mayor Brevedad quede resuelto el 
problema de abastecimiento de 
aguas de regadío y potables, queda
ron ayer patentizados de un modo 
franco y definitivo. • 

De antemano se anunciaba que el 
acto seHa importantísimo, pero jamás 
se esperó tuviera la trascendencia 
que alcanzó. La comisión organizado
ra del mî mo perteneciente a la Unión 
de Vecmos del gampo lo habia anun
ciado para celebrarlo en el teatro, pe
ro ante la inmensa muchedumbre que 
acudió hubo de celebrarse en la am
plia plaza donde está situado el «Ca
sino». 

Todos los pueblos del término mu
nicipal enviaron nutridas comisiones. 
Cartagena dló también un buen con
tingente, como igualmente Fuente 
Álamo que mandó una comisión pre
sidida por el Alcalde señor Guerrero, 
Se calculan en unas seis mil alnias 
las que asintieron. 

Infinidad de auto llegaban de todos 
los pueblos con grandes cartelones 
en los que se leía entre otro las si
guientes letras:«Fuente Álamo se une 
a Cartagena para luchar por la traida 
de aguas» «Queremos agua para que 
los campos no padezcan sed, ni nues
tros hijos hambre» «Gratitud eterna a 
los defensores del campo» « iViva el 
pantano Caridad, que salvará a nues
tros campos sedientos'' «Las diputa
ciones de poniente confian en los 
nuevos pantanos para no emigrar en 
masa» «Vengan cuanto ante las agua 
re(ientoras. «El pueblo de los Molinos 
Martagones suplica lleguen al campo 
cartagenero las aguas de los panta
nos* . 

Acompañando aW Alcalde de Carta
gena señor Torres, fué una comisión 
de concejales compuesta por los se
ñores Mediavilla, Ramos, Gómez 
González, Martínez (D. P.) Ruiz Ga; 
rrído. Garcia Acosta, Melerichón, Mar
tínez, Meca,P. de Riquelme^ Blesmith, 
Sánchez (D. J),Bolea,,Meseguer, Sán
chez Robles, Ureña y Maese. También 
asistió el presidente de la Cámara de 
Comercio Excmo. Sr. D. Juan Antonio 
Gómez Quiles y otras personalidades. 

En la referida plaza se levantó una 
tribuna y en ella tomaron asiento los 
Sres, Torres, Inglés Guerrero, Gómez 
Quiles, Mediavilla, Martínez, Maese, 
Ferro, Abdón Martínez y otros. 

Presidió el Alcalde por atenta invi
tación del Sr. Inglés .Guerrero, el que 
comienza haciendo uso de la palabra, 
para saludar a los forasteros que hon-
rabah a Pozo-Estrecho. 

Felicita á tos componentes de la 
Unión de Vecinos del Campo y el se 
muestra satisfecho ai ver que aún 
existen pueblos viriles que como los 
allí presentes harán una España gran
de. 

Manifiesta que va a hablar poco y 
pide perdón a todos. 

Cree b^e amenaza un grave peli
gro al f}ámpo y para defenderse y to
mar acuerdos los ha convocado. 

Dice que estaba dispuesto a reti
rarse a la vida tranquila' pero pensan 
do en el asunto de las aguas se ha 
decidido a hablar, pues ha venido si
guiendo todas las incidencias del pro
blema. 

Enemigo poderoso se presenta a la 
locha y los señores que quieren traer 
las aguas os piden vuestro apoyo. Si 
caen eh sos gestiones caerán con glo

ria. Una extruendosa ovación y vivas 
a Inglés Guerrero ahogan las últimas 
frases del orador. 

Al levantarse el Alcalde de esta 
ciudad, don Alfonso .Torres,'es salu
dado con una clamorosa ovación y 
vivas al Alcalde honrado. 

Este comienza manifestando que 
habla de haber salido el sábado a 
Madrid llamado urgentemenre por el 
Marqués de Rosalejo y precisamente 
para el problema del agua, pero no 
ha querido dejar de asistir, pues tiene 
el deber de dar cuenta de las gestio
nes que se han realizado. Agradece 
el saludo que ante le dedicara Inglés 
Guerrero. 

Recógelo para dedicarlo a sus 
compañeros de consejo que trabajan 
con entusiasmo por el bien de Carta 
gena sin miras a prebendas. 

Extensamente el señor Torres da 
cuenta de la gestión en el Municipio. 
Dice que hoy se le paga a todos los 
empleados, se han arreglado calles 
y se seguirán arreglando.se han hecho 
jardines yse ha evitado casoslcomo el 
de la «Casa de Expósitos» donde por 
falta de alimento fallecían los niños y 
todauia en las arcas municipales hay 
unas cuantas miles de pesetas. 

La principal gestión del Ayunta-
miedto dijo es el evitar la emigración 
por falta de agricultura, siendo prue
ba de e ella que a los 3 meses de ocu 
par la Alcaldía ya se celebraba en el 
teatro Principal, una Asamblea pro de 
la traida de aguas. 

Hemos sufrido dice un verdadero 
calvario, hemos llegado hasta los pra
dos del trono y hemos visitado a to 
dos los generales del Directorio, con
siguiendo que se dedicaran 12 inge
nieros al estudio del abastecimiento 
de agua. 

Una empresa poderosa, ha presen
tado ha solicitado la comisión de 
aprovechamiento de aguas del Segu
ra, para daspués de regar varios pue
blos de levante caer sobre la planicie 
de Cartagena. 

Advierte a los labradores que esa 
empresa quiere explotar las aguas, 
con sacrificio para el campesino y eso 
no puede consentirse. 

Nosotros aspiramos—dijo—a que 
las obras sean por concurso y trans
currido un plazo de años las aguas 
sean propiedad de los regantes. Di
ce que en el Gobierna Civil de AlLcan 
te se ha presentado una instancia de 
Riego de Levante par aprovechamien 
to de aguas y nosotros hemos de pro-
testar.Lee una carta del presidente de 
la Diputación en el que le participa la 
celebración el día 10 de otra asam
blea en Murcia a la que concurrirá y 
él desde aquelmomento invita alnglés 
Guerrero para que los represente. 

Lee una carta del Gobernador Mili-
adhiriendose ai acto,carta que es reci
bida con aplausos. 

Manifiesta que el Ayuntamiento 
cartagenero seguirá con fé y no des
mayará en el caí ino emprendido. 
Dice que va a Madrid sólo y exclusi
vo para el asunto de las aguas. '' 

Termina su discurso el Sr. Torres 
con vivas a España, al Rey, al Direc
torio, que son contestados frenética
mente. 

Hace uso de la palabra don Barto>' 
lomé Ferro concejal del Ayunta
miento el cual pide perdón pues es 
la primera vez que habla en público. 

Por ello pide se le autorice leer 
unas cuartillas en las que hace rela

ción de cuanto viene sucediendo en 
el problema de las aguas. 

Dice que existe una poderosa em
presa llamada Riego de Levante a 
cuyo frente hay como acesor una 
persona a quien Cartagena tiene po
co que agradecerle que se dedica a 
propalar a los agricultores que que
remos quitarle el agua. Ahora cuan
do ven que la construcción de los 
pantanos es una realidad tratan de 
aprovecharse de las aguas. 

Sigue el señor Ferro exponiendo a 
grandes rasgos lo que viene traba
jando p'ara que el campo de Cartage
na tenga pronto el agua que anhela. 

Al terminar las cuartillas fue muy 
aplaudido el señor Ferro. 

Se despide el señor Torres para 
marchar a la estación de La Palma y 
alcanza el correo, suspendiéndose el 
acto a petición del público que quiere 
acompañarle hasta las afueras del 
pueblo. 

Asi se hace, suspendieron el acto y 
entre clamorosas ovaciones y vivas 
al Directorio y al Ayuntamiento, salió 
difícilmente el auto por entre lia mu
chedumbre. 

Emilio Martínez, el propagandista 
agrario pronuncia un vibrante discur
so. Alaba al Directorio por el golpe 
del 13 de Septiembtd, dice que un 
peligro nos acecha y por ello se ha 
convocado a esta Asamblea; aconse
ja que los campesinos no decaigan y 
concurran a todas partes hasta ven
cer, pues el mismo campo pide justi
cia. Enumera los beneficios que el 
agua daría al campo. 

Hoy tenemos un Gobierno propicio 
y un Ayuntamiento propicio y por 
ello la campaña debe ser intensa. 
Una ovación estruendosa escucha el 
valiente propagandista agrario Emilia 
Martínez. 

El joven periodista director de Caf-
gena iNueva" don José Abdón Marti-
I ez hace uso de la palabra en nom
bre de la prensa y dice: 

Honrado oon la repre«entación de 
los periodistas ciaftageneros en este 
acto que es una decidida y viril afir
mación de ciudadanía y de fé en el 
porvenir solo debo manifestar publi 
camente lo que a diario repetímos en 
las columnas de la Prensa. 

El problema de las construcciones 
hidráulicas para el aprovechamiento 
en nuestra comarca de las aguas del 
Taibilla es el primer problema para 
los intereses cartageneros y al preten
derlo lo debemos orientar de forma^ 
que con él no se beneficien intereses 
de nadie en perjuicio de los del cam
po cartagenero, sobre todo, con tal 
que pueda constituirse un insufrible 
monopolio del agua; ese agua que 
solicitan, mejor que todas las Asam
bleas, nuestros sembrados muertos 
por la sequía. 

Ahora o nunca dice la convocatoria 
de este acto, porque tabora no rigen 
al país los hombría de la vieja políti
ca egoísta y caciquibsolo atenta al 
interés lulanista que la condicionaba. 

Para defender la traída de aguas, 
que es el porvenirde Cartagena, la 
Prensa está a nuestro lado en alma y 
vida, llena de entusiasmo y de espe
ranzas por la justicia de la causa que 
defienden. 

Una ovación grande recibe el que^ 
rido compañero. 

El Alcalde de totana señor Muñoz 
Paiao. pronunció finalmente un he^ 
molo di^cur^o en el que pusúdenia* 

nifiesto «star compenetrado en el pio-
blema. 

Aconsejó unión a todos, para ir a 
Cartagena a Murcia y a Madrid para 
que se entere toda España. Dice que 
el campo de Cartagena es uno de los 
mejores y después se extiende 

analizando y explicando cuantas ges
tiones se vienen haciendo para con
seguir que el campo de Cartagena y 
Murcia tengan aguas. 

Por aclamación fueron aproba
das las siguientes conclusiones: 

1." Que se suspenda el otorga
miento de nuevas concesiones de 
aguas del rio Segura y sus afluentes 
durante el plazo de ocho meses que 
se calcula necesario para la termina
ción dtl estudio de los proyectos que 
con la corporación de los Ayunta
mientos de Murcia y Cartagena, se 
están llevando acabo para el aprove
chamiento de las aguas de los panta
nas del TaivilUí y Fuensanta, dada 
que el primero se destina en parte a 
abastecimiento de aguas potables 
para la base Naval y Puerto de Carta
gena y las poblaciones de Murcia y 
Cartagena y demás del tránsito. 

2.° Que se solicite del Ayunta
miento de Cartagena que en plazo 
hábil acuda a la información pública 
abierta en el Gobierno Civil de Ali
cante, para oponerse por todos los 
medios a que se acceda a lo solicita-' 
do por la Sociedad Riegos de Levante 
en orden a obtener la concesión de 
cuatro metros cúbicos de agua por 
segundo procedentes del rio Segura. 

3." Que igualmente se solicite a 
dicho Ayuntamiento que destine to
das cuantas sumas sean necesarias 
para la pronta realización del estudio 
de los proyectos de abastecimientos 
potables y de riegos, incluso llegan
do a hacerlo por su exclusiva cuenta 
si fuese preciso. 

4.* Que se telegrafíe al Mayordo
mo mayor de Palacio para que dé 
cuenta a S. M. el Rey primer agricul
tor de España, de las aspiraciones de 
esta Asamblea haciéndolo igualmen
te a los Señores Presideate del Direc
torio Militar General Ruiz del Portal 
y Subsecretario de Fomento. 

5." Delegar en el Alcalde de Car
tagena la representación de esta 
Asamblea para la que habrá de tener 
lugar en la Diputación provincial con
vocada por. su Presidente y cuyo ob
jeto es el mismo que ha motivado es
te acto. 

Felicitación 
La falta de espacio nos prohibe el 

poder dar hoy una información am
plia del trascendental acto de ayer, 
en el que triunfó la Unión de Vecinos 
al organízarlo y en que se puso de 
manifiesto que Cartagena, unida con 
Murcia ha de alcanzar lo que de justi
cia pide. 

Felicitamos a los organizadores en 
particular ai señor Inglés Guerrero. 

CARAMELOS FINOS 
BOMBONES EXCELENTES 

DULCES DE BUENA CAUDAD 

''La Bombonera' 
MAYOR 53̂  

CAFE RESTAURÁNT ' 

Palma Valenciana 
Cubiertos desde 4*50 con vínú. 

Espléndidos comedores. 
Graff confort. 

MAYOR 46—CARTAGENA 

Pe Saciedad 
Los QUE VIAJAN 

De Barcelona han regresado D. Jo
sé y D. Juan Martínez Míralles. 

—A Melilla ha marchado Doña En
carnación Mir, Viuda de Eguino. 

—Después de pasar en esta unos 
días con su madre, ha marchadoa 
Mahón, el administrador de Aduanas 
D. Enrique Braquehaís. 

NOTAS VARIAS 

La matine celebrada ayer tarde 
en el Real Club de Regatas, fué muy 
bulante, asistiendo las distinguidas 
señoras y señoritas de Carmena, Ar-
nau, García Parreño, Pórtela Gómez 
Rube, García de Veiazques, Maese, 
Cabeza, Aznar, Muñoz Delgado, Na-
via Ossorio Butigieg, Gómez Hernán
dez, Qastells, Baguehais, Rivas, Co
nejos Wandosell, Cerda, Pintó y otras 
que sentimos no recordar. 

—En la parroquia del Carmen se 
ha verificado esta mañana el matri
monial enlace de la bella y distingui
da señorita Lolita Gómez de Mercado 
y Dávila con el joven oficial de Co
rreos don Joaquín Escudero Cánovas. 

Han sido padrinos de los desposa
dos la señorita Antonia Escudero Cá
novas y don Federico Gómez de Mer
cado y Dávila. 

Le deseamos a la enamorada pare
ja una eterna luna de miel. 

—El próximo jueves a las 6 y me» 
día de la tarde dará una conferencia 
en el Casino, D. Julio Huící Miranda, 
sobre el tema:«Vida y Muerte de Núes 
tro Señor D. Ángel Ganivet.» 

—Ha sido pedida la mano de la 
bellísima señorita Carmen Martínez, 
para el ilustrado joven D. Ángel Ro
mero, hijo del Excmo. señor General 
de la Armada D. Francisco. 

Entre los liovios se cruzaron valio
sos regalos. 

Nuestra enhorabuena por adelan
tado. 

ENFERMOS 
En Lorca se encuentra enferma 

la señora doña Amalia López Gime-
no madre del empleado del Banco 
Híspano D. Rogelio González. 

—Se hnlla restablecida de su en
fermedad doña Elisa Ros de Peinado. 

—Está mejorado de su enfermedad 
el|niño Pepito Navia Osorio y Aguirre. 

La Cruz Ro[d 
En la t irde de ayer viisitó el nuevo 

Delegado-Presidente de la Cruz Roja 
General Briñas, las Camisiones esta
blecidas en los barrios extramuros de 
S. Antanlo Abad, Los Dolores y Los 
Molinos. t 

Ai general Briñas, acompañaban eV 
Vice-presidenteD.Francisco Cavero el 
Secretario D. José Moncada,los voca-
lesD.Marcelino Cano y D. CesarVílla-
mazo, el Tesorero Sr Ripoli,Contador 
Sr. Velasco el entusiasta socio don 
Enrique C. Fricke y los oficiales de la 
Ambulancia Sanitaria Sr.Martirtf^ 9ti 
rabona y Julia* 

En S. Ant*> Abad fueron recibido^ 
por el Presidente dotí Mariano Nftv«-
ro, Teniente Vicario Castrense y por 
la Junta, v/sitando la casa de secoito 
que tienen establecida y. felicitando 
alSr. Navero, por sus proyectos ett 
favor de esta Comisión. 

En los Dolores fueron muy agaia* 
lados en el domicilio del l*)'iaidebt§ 
D. Emilio Nieto, admirando el com
pleto material sanitario que poseeni 

En los Molinos, tanitiMn fueron ob' 
jeto de grandes atenciones y obseí 
quios, firmandoen él albúm y que' 
dando muy bíén hnpresionadíf ^^^ 
estado en que se halla aquellilunta 
que iolo cuenta medio año de exii« 
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